
ORDINE DEL GIORNO:

O.d.G. N. 27 ESPRESSIONE  DI  PARERE  IN  MERITO  ALLA PROROGA E 
PARZIALE  MODIFICA  DEL  REGOLAMENTO  PER 
L'ESERCIZIO DEL COMMERCIO NELLE AREE URBANE DI 
PARTICOLARE  VALORE  CULTURALE  PROPOSTA  DALLA 
GIUNTA  CON  ATTO  DC/PRO/2022/38.
PG.N. 366964/2022

CONSIGLIERE GRUPPO CONSILIARE PRESENTE ASSENTE
ASSENTE 

GIUSTIFICATO

AMOREVOLE ROSA MARIA SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO

X

ANSALONE DALILA JOLANDA GIORGIA  MELONI  -  FRATELLI 
D’ITALIA X

BISINI RICCARDO GIORGIA  MELONI  -  FRATELLI 
D’ITALIA

X

CARELLA DANIELE GIORGIA  MELONI  -  FRATELLI 
D’ITALIA X

CASADIO MARIA CHIARA FORZA ITALIA – BERLUSCONI PER 
BOLOGNA X

CAVALIERI PAOLO SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO X

COSTANTINI CRISTIANA SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO X

D’ALTRI MARINA SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO

X

GENTILINI FRANCESCO SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO X

MALENA BRUNO ANTONIO SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO X
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MARCHIORO MICHELA SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO X

MINARELLI FABRIZIO LEGA SALVINI PREMIER
X

TIANI PASQUALE SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO

X

TROMBINI ANDREA SANTO  STEFANO  CENTRO 
SINISTRA CON LEPORE SINDACO

X

VENTURA ANDREA FORZA ITALIA – BERLUSCONI PER 
BOLOGNA

X

 
VERBALE:

Il Consiglio di Quartiere Santo Stefano si è riunito oggi  13 giugno 2022  a norma dell'art. 23 del 
Regolamento sul Decentramento e secondo la delibera del Consiglio di Quartiere O.d.G. n. 20 del  
30/03/2022 PG. n. 150873/2022, in modalità di riunione a distanza tramite video - conferenza, per la 
trattazione degli O.d.G. indicati.

Assume la Presidenza Dr.ssa Rosa Maria Amorevole.

I  Segretari  verbalizzanti  sono  la  dott.  Maria  Carmela  Papace  Responsabile  della  U.I. 
Amministrazione e Servizi Generali  del Quartiere e il dott. Ciro Coppola.

Presente il Direttore del Quartiere Santo Stefano, dr.ssa Katiuscia Garifo.

Alle ore 19:35 la Presidente dichiara aperta la seduta.

Risultano presenti n. 13 Consiglieri. 

La seduta è dichiarata valida, ai sensi dell’art. 24 del Regolamento sul Decentramento.

La funzione di scrutatori della seduta viene assunta dai segretari verbalizzanti. 

Interventi di inizio seduta: 
- il  cons. Bisini  racconta la tragedia sfiorata in Via San Mamolo per l’apertura improvvisa di una 

voragine sul manto stradale e presenta un’interrogazione sull’accaduto;
-la  cons.  Ansalone  ricorda  Alessio  Bignami,  pilastro  della  destra  cittadina,  scomparso 

prematuramente.

La Presidente pone in discussione l’o.d.g. n. 27 e ne illustra il contenuto il cons. Cavalieri.

La  cons. Costantini  trova molto importante il parere poiché concede al Comune la possibilità di 
regolamentare alcuni tipi di attività che abbassano il livello di offerta di una zona ed è uno strumento 
che permetterebbe almeno un minimo di controllo.
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La  cons. Ansalone  domanda come si pensa di iscrivere il Quartiere sullo strumento della deroga 
particolare.

Il cons. Cavalieri risponde che essendo il Quartiere più coinvolto, esso abbia più diritto di esprimere 
un parere sulle deroghe nella fase istruttoria. Ricorda che al Quartiere, negli anni precedenti, era data 
facoltà di esprimere un parere sulle autorizzazioni commerciali rilasciate e sugli spostamenti delle 
attività.

La  cons.  Ansalone  concorda  su  quanto  espresso  dal  collega  Cavalieri  e  si  trova d’accordo con 
l’impianto  dell’atto.  Sottolinea  alcuni  elementi  che  dovrebbero  essere  approfonditi:  sui  progetti 
speciali  trova  che  ci  sia  troppa  discrezionalità  e  debbano  essere  inseriti  dei  criteri  oggettivi  di 
punteggio. Bisognerebbe valutare un aumento delle categorie merceologiche per non creare disparità 
di trattamento e cercare di avere abbastanza continuità nei subentri. Valutare anche un ridisegno delle 
parti dove vi sono dei luoghi culturali su cui prestare maggior attenzione.

Il cons. Gentilini chiede un chiarimento sulle estensioni delle aree.

Il  cons. Cavalieri  risponde che ci vogliano autorizzazioni della Regione e parere vincolante della 
Sopraintendenza.

Dichiarazioni di voto sull’odg n. 27: Centrosinistra è favorevole; Fratelli d’Italia, Lega e Forza Italia 
si astengono.

Esito della votazione dell’o.d.g. n. 27:

• Presenti n. 13
• Votanti n.   9
• Favorevoli n.   9
• Contrari n.   0
• Astenuti n.   4

Prospetto votazione

Consigliere Gruppo

F AMOREVOLE ROSA MARIA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

F CAVALIERI PAOLO CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

F COSTANTINI CRISTIANA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

F D'ALTRI MARINA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

F GENTILINI FRANCESCA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

F MALENA BRUNO ANTONIO CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

F MARCHIORO MICHELA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

F TIANI PASQUALE CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

F TROMBINI ANDREA CENTROSINISTRA CON LEPORE SINDACO

A ANSALONE DALILA JOLANDA GIORGIA MELONI - FRATELLI D’ITALIA

A BISINI RICCARDO GIORGIA MELONI - FRATELLI D’ITALIA

X CARELLA DANIELE GIORGIA MELONI - FRATELLI D’ITALIA

X CASADIO MARIA CHIARA FORZA ITALIA – BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC

A VENTURA ANDREA FORZA ITALIA – BERLUSCONI PER BOLOGNA UDC

A MINARELLI FABRIZIO LEGA SALVINI PREMIER

Legenda: F = Favorevole - C = Contrario - A = Astenuto  X=Assente
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L’espressione di parere odg n. 27 è adottata a maggioranza con il seguente dispositivo: “ESPRIME 
PARERE FAVOREVOLE pur suggerendo di inserire all’Art 3 del regolamento (progetti speciali),  
dopo il  comma 3,  la  previsione  che,  per  le  attività  approvate  in  deroga quali  progetti  speciali  
autorizzate alla vendita o somministrazione dei prodotti  alimentari,  in caso di affitto o cessione  
dell’attività,  il  subentrante  resti  vincolato  all’autorizzazione  in  essere;  INVITA  LA  GIUNTA  
COMUNALE  pur  nella  consapevolezza  che  le  norme  generali  non  consentono  più  
all’Amministrazione Comunale la possibilità di regolamentare la presenza e la varietà del tessuto  
commerciale nel proprio territorio:- ad individuare, come previsto al comma 4 dell’art. 2, altre aree  
dove poter applicare il vigente regolamento al fine di poter estendere gli indubbi benefici che dalla  
nuova  regolamentazione  scaturiscono  sia  per  la  cittadinanza  che  per  la  varietà  del  tessuto  
commerciale;  INVITA ALTRESÌ  LA GIUNTA COMUNALE a prevedere,  prima di  autorizzare  la  
presenza di attività in deroga come previsto all’Art. 3 (progetti speciali), di verificare se nella zona  
di insediamento delle nuove attività in deroga vi sia una presenza di analoghe tipologie commerciali  
già adeguata alle esigenze della  popolazione residente o se,  diversamente,  vi  sia  un’attestata e  
costante  presenza  di  flusso  turistico;  PROPONE  che  nella  fase  istruttoria  per  concedere  
l’autorizzazione in deroga, o nell’eventuale richiesta di modifica della concessione in essere, venga  
richiesto il parere del Consiglio di Quartiere.”

La Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 20:15.
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